

## 令和2年第13回教育委員会会議録

日 時	令和2年12月23日（水）13時30分開会 14時10分閉会
場 所	第二庁舎2階第5・6会議室
出席委員	教育長 佐々木 智 委員 佐々木 義朗 委員 荒井 由紀恵 委員 橋場 正人 委員 吉村 恭子
欠席委員	—
事務局職員	教育部長 千田 義彦 教育部次長 村井 安之 教育部学校指導室長 椿野 次雄 企画総務課長 浅野 浩司 学校教育課長 高橋 裕輔 生涯学習課長 小野寺 康広 学校指導課長 大西 智彦
書 記	企画総務課総務係長 阿部 健
議題及び議事の概要	別紙のとおり

1 第13回教育委員会会議付議事件及び結果表

令和2年12月23日（水）13時30分開会  
14時10分閉会

事件番号	件名	議決結果
報告第1号	令和3年度千歳市教育予算要望について	報告済
報告第2号	令和3年千歳市成人式「はたちのつどい」の開催延期について	報告済
報告第3号	令和2年度新体カテストの実施方法改善に向けた実践事業（報告）について	報告済

## 2 議題及び会議の概要

教育長	(開会) 令和2年第13回教育委員会会議を開催いたします。 日程2 会議録の承認について、お願いします。
総務係長	令和2年11月25日に開催されました令和2年第12回教育委員会会議は、議案が3件、報告が1件ございました。 議案につきましては、議案第1号 千歳市議会第4回定例会教育行政報告について、議案第2号 令和2年度一般会計補正予算(教育費関係予算)について、議案第3号 指定管理者の指定について、原案のとおりご決定いただいております。 また、報告につきましては、報告第1号 令和2年度第26回千歳市・指宿市青少年相互交流事業について、報告済みとさせていただきます。 以上でございます。
教育長	会議録の承認の件は、よろしいでしょうか。 (一同了承) 続きまして、日程3 教育長の報告です。  まず、新型コロナウイルス感染症についてですが、北海道では多少落ち着いてきているところですが、千歳市内では11月が78件、12月が62件、累計276件の感染状況となっています。自衛隊や障がい者支援施設等におけるクラスターがありましたが、市の職員のクラスターが発生しました。この影響で色々な会議等を延期・中止にしたり、また、感染予防対策強化ということで、職員の執務スペースをビニールシートで囲うなどの対策を行っています。 また、学校の状況については、前回の教育委員会会議以降、3件の感染が確認されており、学級閉鎖等の対応を行っています。 主に家族からの感染ではありますが、感染経路が分からない事例も出てきており、引き続き感染予防対策を行い、冬休みを迎えたいと思います。  次に、定例校長会についてです。 12月は中止としたのですが、資料は配布しているので、その内容について報告させていただきます。 (資料に沿って、次の内容について説明) 1. 教育課程の確実な実施と学習内容の定着について 2. 教職員の服務規律遵守及び安全運転の徹底 3. 新体力テストの実施方法改善に向けた実践事業について その他連絡事項は、記載のとおりです。

企画総務課長	<p>私からの報告は以上でございます。何かご質問等はよろしいでしょうか。 (一同了承)</p> <p>それでは、日程4 報告に入ります。 報告第1号 令和3年度千歳市教育予算要望について、事務局から説明をお願いします。</p> <p>(令和3年度千歳市教育予算要望について、議案書に沿って説明)</p>
教育長	<p>ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 (一同「なし」の声)</p> <p>それでは、これについては、報告済みといたします。</p>
生涯学習課長	<p>続きまして、報告第2号 令和3年千歳市成人式「はたちのつどい」の開催延期について、事務局から説明をお願いします。</p> <p>(令和3年千歳市成人式「はたちのつどい」の開催延期について、議案書に沿って説明)</p>
教育長	<p>ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。</p>
佐々木委員	<p>成人式は5月2日に実施するという内容を対象者に案内しているということですか。</p>
生涯学習課長	<p>そのとおりです。</p>
教育長	<p>中止しますという案内の中に、5月に実施するという内容を併せて記載しております。</p>
佐々木委員	<p>これも中止となる可能性がありますよね。</p>
教育長	<p>その時の状況を見て判断していくしかないと思います。 なお、札幌市は中止としましたが、他の石狩管内7市町村は全て延期となりました。</p>
荒井委員	<p>他市で4部制にして実施するところがあると聞きましたが、千歳市は2部制のままで実施する予定ですか。</p>

生涯学習課長	今のところは2部制で実施予定です。
教育長	会場を2つに分けてそれぞれを2部制にして、全部で4部制にするなどの方法もあるかもしれませんが、会場での感染対策は徹底できるとは思いますが、成人式なので、始まる前や終わった後に参加者が集まってしまうと思いますので、それを考えると冬場のこの状況下での実施は難しいということです。
	<p>ほかはよろしいですか。</p> <p>(一同「なし」の声)</p> <p>それでは、これについては、報告済みといたします。</p>
学校指導課長	<p>続きまして、報告第3号 令和2年度新体力テストの実施方法改善に向けた実践事業（報告）について、事務局から説明をお願いします。</p> <p>(令和2年度新体力テストの実施方法改善に向けた実践事業（報告）について、議案書に沿って説明)</p>
教育長	ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。
荒井委員	小学校、中学校共にシャトルランの結果が大幅に低下していますが、これは練習してからやらないと難しいものなののでしょうか。
学校指導課長	シャトルランは、小学校では6校と、あまり多く実施されていないということが1つあります。対して、中学校では、ほとんどの学校で実施されています。そして、小学校・中学校ともに結果が落ちているので、休校等の影響があったものと予想できると思います。
吉村委員	マスクは付けて実施しているのでしょうか。
学校指導課長	おそらくマスクは外して実施していると思います。
吉村委員	シャトルランは、周囲の応援など色々な事が結果に影響すると思いますが、おそらく今回は声を出しての応援などは無い状況だったことも影響しているのではないのでしょうか。
	<p>とはいえ、中学校の女子は特に厳しい結果ですね。</p> <p>元々中学校女子の結果は高くないのですが、さらに少し下がっている状況</p>

<p>学校指導課長</p>	<p>です。</p>
<p>荒井委員</p> <p>学校指導課長</p>	<p>児童生徒の体力は落ちてきているでしょうか。</p> <p>例年でいうと、少しずつ向上しているか横ばいで、特に協力校については上がっている傾向だったのですが、今年度の落ち方は顕著だと思います。</p>
<p>荒井委員</p>	<p>現状、体を動かす機会は体育くらいなのではないかと思いますが、学校に通う子どもたちは体力が落ちたままで、上がるきっかけはないのでしょうか。</p>
<p>学校指導課長</p>	<p>コロナの感染が拡大している状況なので、各校、体育に限らず学習活動に気を使って行っている状況にあります。また、中学校については、感染拡大に伴い、多くの学校で部活動を休みするなど制限しているとの報告も受けています。そういったことから、今年度は非常に厳しい状況なのではないかと思えます。学校としても課題であると捉えています。</p>
<p>教育長</p>	<p>コロナによる休校や活動の制限により、学力もですが、体力も影響が如実に出ている状況です。この結果を基に今年・来年どう取り組むかを検討していくわけですが、いずれにしてもコロナがある程度収まらないと制限せざるを得ないので、厳しい状況であると思えます。</p> <p>ほかはよろしいですか。</p> <p>(一同「なし」の声)</p> <p>それでは、これについては、報告済みといたします。</p> <p>これもちまして、本日の教育委員会会議を終了します。</p> <p>(閉会)</p>